



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Conseil d'Administration de l'Agence de Régulation des Télécommunications (ART), Etablissement public à caractère spécial, a tenu sa 64^{ème} session extraordinaire, le 03 avril 2025 à Ebolowa, sur convocation de sa Présidente, le **Professeur Justine DIFFO née TCHUNKAM**.

Le Directeur Général, le **Professeur ZOO ZAME Philémon**, rapportait les affaires inscrites à l'ordre du jour, assisté du Directeur Général Adjoint, **Monsieur ZOURMBA ABOUBAKAR**.

Les travaux de la 64^{ème} session extraordinaire étaient essentiellement consacrés à l'évaluation de la mise en œuvre des réformes issues du Décret N°2020/727 du 03 décembre 2020 portant réorganisation et fonctionnement de l'ART.

A cet effet, en relevant que les innovations majeures de la réforme issue du décret susmentionné portent notamment, sur le **caractère spécial**, qui octroie à l'ART plus de pouvoirs et de leviers d'action pour mieux exercer ses missions de régulation, de contrôle et de suivi des activités des opérateurs, et l'octroi des prérogatives du **privilège du trésor** afin de mener des actions coercitives à l'encontre de ses débiteurs en matière de recouvrement des créances,

La Direction Générale a rendu compte d'un ensemble d'actions menées depuis 2020 pour assurer la mise en œuvre du **privilège du trésor**, en respect de la réglementation en vigueur.

Au titre de ces actions, un Séminaire sur les garanties de recouvrement des créances par les entités publiques bénéficiaires du privilège du trésor s'est tenu le mercredi 02 avril 2025 à Ebolowa, au profit du Conseil d'Administration, pour procéder à un point sur les conditions de mise en œuvre du privilège du trésor.

Au terme des présentations et des échanges, le Conseil a validé les conditions pratiques visant à passer, dès l'exercice 2025, à la phase exécutoire du privilège de trésor dans un contexte où l'ART enregistre une importante dette due par des opérateurs concessionnaires, des exploitants de réseaux et des acteurs du secteur des télécommunications.

Enfin, le Conseil a exprimé sa satisfaction à la Direction Générale pour la qualité et la pertinence des documents produits. /-

Fait à Yaoundé, le **03 AVR 2025**



La Présidente du Conseil
d'Administration,

Prof. Justine DIFFO née TCHUNKAM



PRESS RELEASE

The Board of Directors of the Telecommunications Regulatory Board (TRB), a special public Establishment, held its 64th extraordinary meeting on April 03, 2025 in Ebolowa. The meeting was convened by **Professor Justine DIFFO née TCHUNKAM**.

The Director General, **Professor ZOO ZAME Philémon**, reported the items on the agenda, assisted by the Deputy Director General, **Mr. ZOURMBA ABOUBAKAR**.

The 64th extraordinary session mainly dealt with assessing the implementation of the reforms stemming from Decree No. 2020/727 of December 03, 2020 laying down the reorganisation and functioning of the TRB.

In this regard, it appeared that the innovations of the aforementioned Decree are essentially two-fold: the **special nature** extending TRB's powers to effectively perform its missions of regulation, control and monitoring of the operators' activities, and the prerogatives brought about by the **preferential right of the treasury** enabling to take coercive action against debtors.

The Management updated the meeting about a number of initiatives taken since 2020 to translate into reality the use of the **preferential right of the treasury**, in accordance with the regulation in force

These include a seminar held on Wednesday, April 02, 2025 in Ebolowa, to enlighten Board members about the guarantees for debt recovery by public entities benefiting from the preferential right of the treasury, with special emphasis on the conditions for its implementation.

At the end of the presentation and the ensuing discussions, the Board approved the practical conditions for making the preferential right of the treasury operational at a moment where the TRB has recorded sizeable debts owed by concession operators, licensed operators and other actors of the telecommunications landscape.

Finally, the Board praised the Management for the quality and relevance of the documents presented. /-

Done in Yaoundé, **03 AVR 2025**



The Board Chair,

Prof. Justine DIFFO née TCHUNKAM